

Documento N°	0619.00
Ingreso	C.2
<input type="checkbox"/>	

ENTREVISTA A CRISTIAN PRECHT

PERIODISTA: En primer lugar el significado de bienvenida que se da a Hernán Montealegre a la Vicaría de la Solidaridad.

CRISTIAN: Hoy día en la tarde nos hemos reunido aquí en la Vicaría para celebrar a Hernán y a su señora, puesto que hemos pasado seis largos meses esperando tener la alegría de ver a Hernán y por supuesto lo menos que podemos hacer es brindar con él y con la señora, alegrarnos de que esté libre y desearle lo mejor para el futuro. Como ya lo dijo Enrique Alvear en su entrevista las puertas están abiertas para Hernán en la Iglesia en el trabajo que quiera realizar y nuestro apoyo más amplio a seguir colaborando con él y él con nosotros.

PERIODISTA: Señor Vicario ¿Cuál es la opinión suya referente a la liberación de los presos políticos de los Campamentos de Tres Alamos y Puchuncaví?

CRISTIAN: Antes que nada tenemos una gran alegría, hemos estado ayer y hoy llenos de gente que ha venido a agradecer a la Vicaría y nosotros no sabemos si aceptar las gracias o agradecerles a ellos la posibilidad de haberles servido. Estamos muy contentos, la alegría de su familia, de sus hijos, es algo que no podemos de ninguna manera minimizar, es una felicidad muy grande que nos embarga; y en segundo lugar es evidente que ello significa un gran signo de esperanza en efectiva reconciliación de chilenos y de que esté marcando un fin de tiempo de emergencia para entrar en tiempos de mayor normalidad, este es un efectivo paso que esperamos en el futuro se pueda seguir haciendo con otras personas que están en proceso o con condenas menores o en relegaciones administrativas para que signifique una efectiva restablecimiento de la normalidad entre nosotros. En tercer lugar la misma petición que ha hecho la Iglesia de Santiago oficialmente a la comunidad entera, a la comunidad cristiana acoger a estas personas que han sido liberadas, para que continúen en su vida normal, si han estado detenidos sin cargos y la ley ha juzgado que no son sujetos de un proceso significa que nosotros tampoco podemos de ninguna manera censurarlos, sino que ayudarles a reincorporarse a su vida normal, en su trabajo, en su barrio, entre sus amigos, porque me parece que es una dura prueba estar privado de libertad que tenemos ahora que demostrarla con estos hechos de que estamos junto a ellos tratando de construir la Patria con ellos.

P: En tercer lugar Cristián hay muchas incertidumbres como te decía yo recién respecto al futuro de la Vicaría de la Solidaridad. Mucha gente cree que porque se liberaron los presos de los campamentos de detenidos la labor de la Vicaría llegó hasta acá. Sería bueno que tú nos explicaras en qué consiste toda esta labor.

CRISTIAN: Ojalá pues hombre que la Vicaría pudiera dejar de trabajar. En realidad la labor de los detenidos es la mínima parte de la labor de la Vicaría

Recor 1/2

Ent Vicaría

de la Solidaridad, nos quedan como algo indicaba anteriormente, la preocupación de las personas que aún tiene algún proceso pendiente y que hay abogados nuestros que están defendiéndolos porque toda persona tiene derecho a una defensa, está llo que hay que seguir haciendo por las personas que han sido condenadas para que obtengan la conmutación de su pena la posible visa en el exterior, el apoyo de su familia de manera que también las vidas de ellos entren dentro de una mayor normalidad, pero sobre todo está el volumen inmenso del trabajo que se hace a través de las zonas pastorales del Arzobispado de Santiago, con todo lo que de alguna u otra manera se sabe de la acción de la Vicaría, es decir los 300 comedores infantiles, el apoyo del trabajo de comedores en provincias, las bolsas de cesantes, con sus actividades de subsistencia que tienen los policlínicos con las 70.000 personas atendidas que llevan solamente en este año los centros de apoyo escolar que significa ayudar a los chicos que tienen más problemas en el estudio por personas que pueden hacerles de pasantes el problema de apoyo también a los desnutridos no solamente alimenticio, sino de recuperación y a los mayorcitos también un apoyo pedagógico para que puedan ir superando en parte lo que la alimentación les puede haber afectado, es decir hay un trabajo social enorme que se despliega a través de la Vicaría como a través de todas las Vicarías Zonales de la Iglesia de Santiago. Continúa por otra parte también nuestro trabajo laboral que hemos hecho y que consiste también en prestarle ayuda jurídica a las personas que han perdido y que pierden su trabajo para que se cumpla con sus derechos legales así es que el trabajo que la Vicaría tiene y le ha sido encomendado por la Iglesia de Santiago continúa porque es enorme, seríamos muy felices de que como te decía al comienzo pudiéramos terminar nuestras labores, pero me parece que el problema social que hay es bastante grande y como siempre es tradición de que la Iglesia ocuparse de ese problema y hoy día ha sido confiado a la Vicaría que debe continuar sirviéndolo así que no creo de ninguna manera que esa opinión que tienen algunas personas tenga asidero en alguna realidad.

PERIODISTA: Monseñor Alvear ayer en conferencia de prensa señalaba que de todas maneras la Iglesia continuará preocupándose del grave problema que aqueja a las personas desaparecidas a ese respecto ¿Cuál es tu opinión como Vicario?

Efectivamente, hay que continuar asumiendo este problema que es un problema pastoral bastante serio, significa ayudar a los familiares de personas a asumir su vida con el dolor que eso tiene, significa por otra parte, ver que otras gestiones se pueden hacer para que se aclare lo más posible la situación de esta persona desaparecida, así como lo dijo Monseñor Alvear también significa una preocupación que hay que seguir adelante y ver de que manera se puede resolver en la mejor forma posible.

PERIODISTA: Como Vicario de la Iglesia entonces Cristian qué pudieras decirle tú a esas personas que han sido liberadas de los campamentos de detenidos?

*Mensaje a los detenidos*

Antes que nada, me parece que les daría una palabra de aliento, palabra de aliento no solamente con los labios sino que con gestos de acogida que esperamos brindarles a través de nuestras comunidades, en segundo lugar, algo más a fondo, nosotros los cristianos estamos convencidos de que asumiendo la cruz y asumiendo el sufrimiento, el hombre madura, esto no quiere decir que andemos inventando las cruces ni sufrimientos, ni mucho menos y menos aún que nos andemos imponiendo sufrimientos, pero sí que cuando al vivir vamos encontrando con los sufrimientos que significa vivir plenamente los sepan asumir y afrontar. Y eso es lo que quisiera decir que hemos conversado muchas veces con algunos de ellos, lo que les da el haber estado detenidos el haber sufrido la lejanía de su familia, que sepan asumirlo con esta profundidad que da la madurez en la vida para que toda esta dura experiencia les sirva de crecimiento para ellos y sus familias; en segundo lugar que lo que ellos han sufrido justa e injustamente también los marque de tal manera, que jamás permitan ellos que a otro hombre le suceda algo semejante y que mucho menos ninguno de ellos sea el causante de injusticia sobre sus hermanos. Yo creo que ese es el valor que tiene la dureza en la vida. Depender tan duramente en la carne propia de querer jugarnos por que los demás no la pasen nunca.

CONFERENCIA DE PRENSA

Periodista: Hernán Montealegre ¿Puede seguir trabajando en la Iglesia?

Monseñor: Hernán Montealegre ha quedado en libertad él tendrá que ver que trabajo va a seguir haciendo. Eso es en definitiva. Perdón, quise decir que tiene plena acogida en la Iglesia, sigue siendo un hijo muy querido de la Iglesia, pero tiene que elegir su trabajo.

Periodista: Monseñor Hace un tiempo se habló de enfriamiento entre las relaciones Iglesia y Gobierno Ud. cree que la medida como está significa alguna posibilidad de acercamiento o de descongelamiento de esta religión.

Monseñor: Yo creo que aquí se hace alusión clara a su pregunta porque aquí decimos nosotros que este gesto es un paso concreto para reconstruir la unidad y para establecer la normalidad institucional de Chile y ahí se encuentra con chilenos que quieren cooperar y con la Iglesia que siempre está dispuesta a cooperar.

Periodista:

Monseñor: Yo no quiero hacer ningún juicio sobre esto, pero pienso que la autoridad piensa que puede dejar en libertad a las personas se me ocurre a mí pensando así muy simplemente si yo quiero dejar en libertad a alguien es por que creo que tiene derecho a esa libertad, yo buscaría no condicionar demasiado esa puesta en libertad quizás es justo que esté en libertad, si no es justo habría que condicionarla si es justo, me parece a mí como que sería mejor no condicionar esa libertad.

Periodista: La Vicaría de la Solidaridad tiene como función atender a los familiares de los detenidos políticos?

Monseñor: La Vicaría tiene varias funciones, una de las funciones es atender a los detenidos y presos y a toda la gente que tiene problema con motivo político. Otra finalidad es promover todo lo que sea la Solidaridad entonces la Vicaría en contacto y en coordinación con las zonas de Santiago, con las Zonas del Arzobispado de Santiago, está promoviendo todo esto de los comedores los centros de apoyo escolar, etc. Esta es la razón de la Solidaridad ir promoviendo pequeñas artesanías, o sea que la Vicaría siempre tiene una razón de ser. Y si acaso nuevamente hubiera detenidos en la Vicaría sigue cumpliendo esa función también. Si esta función cesara definitivamente sería lo ideal, ojalá que la Vicaría tuviera que ejercer más que esa función de ayudar a los detenidos, ojalá Dios quiera que sea así.

Periodista:

Monseñor: La Vicaría hizo una presentación a la Corte Suprema, recibió una respuesta negativa, luego tuvo una segunda respuesta negativa y ciertamente que la Vicaría seguirá ejerciendo de derecho de pedir que se siga haciendo esa investigación que permitió hacer ese tipo de procesamiento la Iglesia espera que se siga haciendo y que se haga para que algún día se esclarezca ese tipo de problemas tan graves.

Periodista:

Monseñor: Aquí en la declaración se da alusión a este punto. Decimos aquí que los que han sido liberados tienen derecho de esperar de toda la comunidad una acogida fraternal o sea una auténtica reconciliación en caso que no le había rechazado como hermano y segundo decimos que también tiene derecho al pleno reintegro a sus actividades normales de trabajo. Si los que estaban trabajando entraron a tal parte, entonces pedimos que las empresas o las oficinas o las fábricas que los reintegren a su trabajo normal si no sería bien difícil que pudieran continuar ejerciendo ese ambiente de libertad que se les ha dado en este momento.

Periodista:

Monseñor: La Iglesia ha estado constantemente ayudando a conseguir las visas o facilitar las gestiones a conseguirle los papeles que son necesarios o sea la Iglesia sigue prestando estos servicios de manera que puede. Sigue también preocupada de la gente que viene a pedir un tipo de ayuda, ya sea de trabajo esto lo está haciendo la Iglesia en la medida que puede, ya que dispone de la autoridad del Estado para hacer eso, es una petición que la Iglesia hizo. ....